
« C'est un plaisir de pouvoir vous saluer au nom de tous les Jésuites, collaborateurs, 
hommes et femmes de la Mission Apostolique de la Compagnie de Jésus en  
Amérique Latine et dans la Caraïbe. 
Nous sommes un corps pour la Mission, un corps composé de divers membres ; 
chaque personne agit dans son institution, son territoire, son projet, dans le type de 
travail qu'elle réalise dans une Province, un réseau, ou un autre. 
Nous sommes également un corps qui porte un regard plus large, à partir de la 
Conférence des Jésuites, sur les problématiques et les challenges/défis communs à 
l'Amérique Latine. 
C'est pourquoi nous élaborons et travaillons à un « Plan » apostolique, que nous 
voulons mettre en œuvre durant les six prochaines années, qui s'articule autour de 
trois priorités fondamentales : 

– la 1ère, l'expérience, notre expérience spirituelle, et la communication de cette 
expérience qui nous anime dans les Exercices et le Discernement. 

– La 2e, qui s'articule autour de la construction, chaque fois plus active et plus 
créative de l'amitié sociale entre les peuples, entre les hommes (les êtres 
humains), entre les ethnies, entre les groupes sociaux. 

– La 3e qui s'articule autour de la profondeur et du travail de la formation 
complète et de l'éducation que nous sommes amenés à offrir, sur ce 
continent. 

   
 
Señora Carmen de los Rios, Déléguée de l'Apostolat Social 
 
A l'Apostolat Social de la CPAL, nous nous préoccupons beaucoup de ce qui se 
passe en 
 Amérique Latine et dans la Caraïbe. 
La pandémie a aggravé les problèmes que nous avions déjà, et la crise politique a 
polarisé les sociétés. 
Nous nous préoccupons surtout de la douleur, de la souffrance des personnes les 
plus vulnérables qui se trouvent les plus affectées par toutes ces crises. 
Tout ceci nous préoccupe et nous engage à continuer à travailler, à partir de nos 
réseaux, contre la pauvreté, et pour une vie digne pour le plus grand nombre. 
Ceci nous amène à collaborer dans une société de la rencontre, de la justice et de la 
réconciliation, et au renforcement de sociétés plurielles, démocratiques et 
participatives, qui s'engagent à combler les lacunes et à prendre soin de la Maison 
Commune. 
 
Père Luiz Fernando, S.J.   Secrétaire  et Délégué de l'Education Foi et Joie 
 
Dans les Universités, nous avons trois projets : 

– promouvoir le droit universel à l'éducation de qualité dans le cadre du « Pacte 
Educatif Global » 

– actualiser et relancer le Projet Educatif Commun de toutes nos actions 
apostoliques. 

– Approfondir et promouvoir l'innovation pédagogique dans la perspective 
ignatienne. 

(Ignace, le « désinstallé », l'agile, toujours en mouvement). 
Au collège, et à l'université, les Jésuites ne s'installent pas, ne s’accommodent pas, 
vont en pèlerinage à travers le monde, détachés de leur prestige et des réussites de 



leurs réalisations, toujours en quête de « MAGIS » (je n'ai pas su traduire ce dernier 
terme = cela m'a fait penser au Mage, qui annonce la Bonne Nouvelle). 
 
 
Père Luicas Lopez, S.J.   Assesseur des Communications de la CPAL 
 
« Bien, on dit que : « Au commencement était le Verbe, et le Verbe était avec Dieu, le 
Verbe était Dieu ». 
A l'équipe de la CPAL, nous nous engageons à accompagner l'apprentissage, à 
continuer à être en communication, continuer à être « les MOTS au service du 
VERBE ». 
Le Verbe, qui est toujours Vérité, qui ne représente pas de « fake news » dans les 
media, qui ne prétend jamais séduire, mais simplement s'exposer pour inviter à se 
mettre au service du Seigneur Jésus. 
Voilà notre mission en tant que  communiquants  à travers les institutions, les 
réseaux, les Provinces, et, bien sûr, les personnes au sein de l'équipe de la CPAL et 
de ses services. 
 
 
Père Luiz Valdez, S.J.   Délégué à la formation et à la spiritualité 
 
La CPAL est la communauté des communautés des douze provinces en Amérique 
Latine et dans la Caraïbe. 
Nous sommes confrontés à de grands défis sociaux : l'inégalité, la migration, la 
pauvreté, etc... 
C'est pourquoi nous avons élaboré le « PAC 2 » qui est la volonté  que Dieu a pour 
nous, de nous inviter tous, et spécialement les Jésuites en formation que nous 
accueillons. Dans ce PAC 2, préparons-nous de tout cœur à coopérer, en équipe, en 
communauté. 
Nous, Jésuites, nous apprenons à déléguer, à travailler plutôt en groupe, et déjà, 
nous avons découvert une grande richesse en travaillant de cette manière. 
De même, face aux grands défis sociaux, nous avons besoin de plus de vocations. 
Il faut prier, et aussi témoigner de la joie que nous procure notre service et la manière 
dont nous prenons soin les uns des autres. 
 
 
Roberto Jaramillo, pour conclure : 
 
Tout ceci, nous le faisons dans le contexte de la célébration de l'année ignatienne, 
400 ans après la canonisation de Saint Ignace, et 500 ans après la blessure qui a 
radicalement changé sa vie. 
C'est un plaisir de lancer ce nouveau projet apostolique dans ce contexte qui nous 
invite à regarder et à faire toutes choses nouvelles en Christ. 


